

## PROYECTO DE RESOLUCIÓN

# La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

## **RESUELVE**

Expresar beneplácito por el 10° Aniversario del Pontificado de Su Santidad el Papa Francisco de la Iglesia Católica Apostólica y Romana y jefe de Estado de la Ciudad del Vaticano.

Silvana Micaela Ginocchio, Diputada Nacional, Catamarca



#### **FUNDAMENTOS**

#### Sra. Presidenta:

El presente proyecto tiene por objeto expresar beneplácito por el 10° Aniversario del Pontificado de Su Santidad el Papa Francisco, de la Iglesia Católica Apostólica y Romana y jefe de Estado de la Ciudad del Vaticano.

Tras la renuncia de Benedicto XVI, el argentino jesuita Jorge Mario Bergoglio fue elegido en 2013 como el papa número 266 de la Iglesia Católica y el nombre que lleva desde entonces es Francisco. Este 13 de marzo de 2023 se cumple un nuevo aniversario de la elección del arzobispo de Buenos Aires, que contaba en ese momento con 76 años, como líder de la Sante Sede.

Como regalo por su décimo aniversario expresó en medios oficiales del Vaticano: "Paz, necesitamos paz".

Desde el inicio, Francisco quiso dar una orientación fuertemente pastoral a su servicio petrino, como quedó plasmado, sobre todo, en la exhortación *Evangelii gaudium* (fechada el 24 de noviembre de 2013). Asimismo, dio un relieve especial al tema de la misericordia, lo cual se hizo evidente en sus primeras alocuciones públicas, y luego se plasmó en la convocatoria de un año especial dedicado precisamente a la misericordia (de diciembre de 2015 a noviembre de 2016).

Sus encíclicas también marcan su pontificado. Tras la publicación de *Lumen fidei* (2013), escrita en buena parte por el Papa Benedicto y asumida y completada por el Papa Francisco, fueron publicadas otras dos encíclicas: *Laudato si'* (2015) y *Fratelli tutti* (2020). (https://www.vatican.va/content/francesco/es/encyclicals.html)

Sería largo recorrer la enorme cantidad de otros documentos de Francisco en estos 10 años, entre los que destacan un buen número *motu proprio*, varias cartas apostólicas, y otras cartas y mensajes de diverso tipo, especialmente las que salen a la luz con motivo de las diversas jornadas mundiales que la Iglesia celebra desde las últimas décadas. (https://www.vatican.va/content/francesco/es/motu proprio.index.html)

Una de las tareas que el Papa Francisco había asumido desde el inicio de su pontificado se refería a la reforma de la curia. Como resultado de un largo proceso de elaboración se llegó a la constitución apostólica *Praedicate Evangelium* (19 de marzo de 2022), que renovaba profundamente la organización de la Santa Sede. (https://www.vatican.va/content/francesco/es/apost\_constitutions/documents/20220319-costituzione-ap-praedicate-evangelium.html)



La creación del gran dicasterio para la Evangelización, en el que se engloba la "Congregación para la Evangelización de los pueblos" y el "Pontificio consejo para la nueva evangelización", y que será presidido directamente por el Papa, es la gran novedad de esta gran reforma del pontífice argentino.

Pobreza, migrantes, defensa del medio ambiente. Con Francisco se ha introducido un nuevo lenguaje en la Iglesia Católica que, animada por sus discursos y sus viajes apostólicos, ha comenzado a ocuparse de los más necesitados, de los últimos, de las "periferias existenciales", término acuñado por Bergoglio y que resume la dirección de su magisterio.

A todo lo anterior se podrían añadir el encuentro entre los credos como una misión personal, las visitas ocasionales a personas concretas o a centros de atención de quienes viven situaciones de dificultad, los consistorios para crear nuevos cardenales, las beatificaciones y canonizaciones, las audiencias en el Vaticano a autoridades públicas y a particulares de muy variadas procedencias.

"El director ejecutivo del Congreso Judío Latinoamericano (CJL), Claudio Epelman, destacó la construcción de vínculos con las diversas comunidades, especialmente con el judaísmo y el islam, que ha realizado el pontífice a lo largo de estos diez años de pontificado, y asegura que "estas cualidades tan particulares consolidaron al Papa Francisco, no solamente como el líder de la Iglesia Católica, sino como un referente para la humanidad toda". https://aica.org/noticia-el-cjl-saluda-a-francisco-en-sus-diez-anos-de-pontificado

"Por eso, celebrar esta primera década del papa Francisco es reconocer el rol fundamental que ha tenido en el acercamiento con las otras religiones, especialmente las llamadas 'abrahámicas', llevando la experiencia latinoamericana en términos de diálogo a un plano superior, pero sin perder la simpleza, humildad y cercanía que lo caracterizaron desde sus tiempos en la Argentina", expresó Claudio Epelman, en un mensaje por el aniversario de su papado. https://aica.org/noticia-el-cjl-saluda-a-francisco-en-sus-diez-anos-de-pontificado

Cabe recordar que el Papa Francisco llevó adelante la beatificación de Fray Mamerto Esquiú, el fraile catamarqueño recordado como "el orador de la Constitución". El 26 de agosto de 2020 por la Oficina de la Postulación General de la Orden de Frailes Menores, el ministro de la Provincia Franciscana de la Asunción de la Santísima Virgen del Río de La Plata, fray Emilio Luis Andrada OFM, confirmó la fecha establecida por el Papa. La promulgación del decreto que posibilitó la beatificación del venerable catamarqueño fue autorizada el 19 de junio de 2020. Beatificación que tuvo finalmente lugar el día 4 de septiembre de 2021 en Fray Mamerto Esquiú, provincia de Catamarca.



No resulta fácil hacer una síntesis de estos 10 años de quien, llegó desde "muy lejos", y sirve incansablemente a la Iglesia como obispo de Roma. Francisco ha resaltado lo esencial fortaleciendo el vínculo de la iglesia con sus fieles y con los más necesitados como líder espiritual.

El Papa argentino, tiene desde sus inicios un mensaje de amor, misericordia y compromiso social que sigue inspirando a millones de personas en el mundo y nos impulsa a construir un mundo más humano y solidario, cuidando la casa común.

Sus palabras son siempre un llamamiento a la paz y la hermandad:

"Cada uno de nosotros necesita del otro, e incluso la debilidad, si la vivimos juntos, puede convertirse en una fuerza que mejora el mundo"

"Todos llevamos en el corazón el deseo de vivir como hermanos, en armonía y ayudándonos mutuamente"

Por los fundamentos expuestos es que solicito a mis pares me acompañen con la aprobación del presente proyecto.

Silvana Micaela Ginocchio, Diputada Nacional, Catamarca